



**RÉGION DE BRUXELLES-CAPITALE**  
**COMMUNE DE WATERMAEL-BOITSFORT**

Extrait du registre aux délibérations du Conseil communal

**Présents**

Cathy Clerbaux, *Présidente* ;  
Olivier Deleuze, *Bourgmestre* ;  
Alain Wiard, Anne Depuydt, Cécile Van Hecke, Tristan Roberti, Jean-Manuel Cisey, Benoît Thielemans, Jan Verbeke, *Échevin(e)s* ;  
José Stienlet, Philippe Desprez, Martine Payfa, Véronique Wyffels, Guillebert de Fauconval, Jean-Marie Vercauteren, Didier Charpentier, Jos Bertrand, Martine Spitaels, Michel Kutendakana, David Leisterh, Michel Colson, Anne Spaak-Jeanmart, Hugo Périlleux-Sanchez, Dominique Buyens, Sandra Ferretti, Odile Bury, Roland Maekelbergh, *Conseillers* ;  
Etienne Tihon, *Secrétaire communal*.

**Séance du 16.01.18**

---

**#Objet : Interpellation de Monsieur Michel Kutendakana concernant le ramassage des poubelles de la chaussée de Boitsfort durant le chantier de l'école communale "La Futaie".#**

---

Séance publique

Le chantier d'agrandissement de l'école communale La Futaie a débuté durant l'été 2017, avec tous les inconvénients liés à la gestion d'un chantier dans un bâtiment scolaire ou les cours doivent se poursuivre. Les services communaux et l'entrepreneur sont contraints à des précautions particulières pour protéger les enfants durant les travaux.

Ce sont ces circonstances qui ont justifié que la partie de la chaussée de Boitsfort située le long de l'école soit clôturée pour y aménager une cour de récréation provisoire.

Cet aménagement coupe la circulation de cette voirie à sens unique assez étroite.

Les habitations situées en amont et en aval de la zone de chantier sont désormais sans issue, ce qui complique l'accès pour les riverains.

Une des conséquences de la difficulté d'accès concerne le ramassage des poubelles.

Il est très difficile pour les camions de Bruxelles-Propreté de circuler dans ces tronçons étroits et sans issue.

En conséquence, les poubelles sont transportées par les riverains aux croisements de la chaussée de Boitsfort avec l'avenue des Coccinelles, où le ramassage est possible.

On y constate régulièrement un amoncellement de sacs de diverses couleurs, qui sont éventrés par les animaux.

Ces zones de dépôt deviennent totalement insalubres et le manque d'hygiène a pour conséquence que Bruxelles-Propreté ne ramasse pas tous les débris disséminés.

Nous savons que ces espaces mal nettoyés deviennent rapidement des lieux de dépôts clandestins de toutes natures.

Il convient donc d'intervenir rapidement pour les nettoyer.

Pouvez-vous nous informer sur les dispositions qui ont été prises pour gérer le ramassage de poubelles durant le blocage de la voirie par le chantier de l'école ?

Un plan de ramassage provisoire a-t-il été convenu avec Bruxelles-Propreté et les riverains de la chaussée de Boitsfort, étant donné que ce chantier ne se terminera que dans de nombreux mois ?

Lors de la mise en place du chantier, une communication spécifique a-t-elle été organisée pour éviter les nuisances anormales ?

Il existe un service communal qui vient nettoyer, à la demande, les zones souillées par les débris de poubelles. Est-il prévu leur passage systématique aux dates de ramassage des poubelles ou est-ce aux riverains de les appeler en fonction de l'état de l'espace public ?

Lors de blocages de voirie comme celui-ci, n'est-il pas possible de placer des containers aux extrémités de la partie inaccessible, pour permettre de déposer les poubelles de manière plus hygiénique ?

Bruxelles-Propreté ramasse les sacs individuels, mais vide aussi les containers de diverses tailles.

Quand une zone est rendue inaccessible pour les camions poubelles, rien n'empêche la commune de s'organiser avec Bruxelles-Propreté pour mettre à disposition des contenants appropriés, d'autant plus quand c'est la commune qui est à l'origine de la perturbation du ramassage.

On constate que Bruxelles-Propreté est collaborant avec la commune, comme l'illustrent les 200.000 € qui viennent d'être octroyés à Watermael-Boitsfort pour deux projets innovants en matière de propreté. De même les subsides qui sont proposés pour le placement de bulles à verre enterrées montrent un réel soutien à notre commune.

Dès lors, pourquoi ne pas négocier et organiser des mesures simples comme le placement de containers ou une organisation adaptée du ramassage lors de travaux perturbant le passage des camions poubelles ?

Le Conseil prend connaissance.

AINSI FAIT ET DÉLIBÉRÉ EN SÉANCE,  
PAR LE CONSEIL,

Le Secrétaire communal,  
Etienne Tihon

La Présidente,  
Cathy Clerbaux

POUR EXTRAIT CONFORME  
Watermael-Boitsfort, le 17 janvier 2018

Le Secrétaire communal,

Le Bourgmestre,

Etienne Tihon

Olivier Deleuze